

De Pichilemu al mundo

# Leticia San Martín: "ser radioaficionada implica ser embajadora de tú país"

La radioafición es un hobby que ha tomado revuelo en los últimos años. Tras el terremoto ocurrido en Chile en 2010, las redes de comunicación por radio se valoran con mayor fuerza por el poder de comunicación que tienen en momentos de emergencia.

Una de las primeras cosas que hizo Leticia San Martín, radioaficionada hace 25 años, al llegar a Pichilemu fue buscar el modo de poner al aire su antena y comenzar a emitir desde la zona costera de O'Higgins al mundo. De esta manera busca contribuir a la comuna, aportando una forma de conexión estable que puede marcar la diferencia en una situación emergencia.

En conversación con esta funcionaria de la Corporación Nacional Forestal, quisimos saber un poco más de esta labor paralela que desarrolla en el ámbito de las comunicaciones por radio.

- Llevas 25 años como radioaficionada, labor que heredas de tus padres y que hoy te tiene en la mayor categoría, la "XQ", siendo una de las 2 únicas mujeres en Chile que cuentan con esta licencia que otorga la Subsecretaría de Telecomunicaciones. ¿Qué significa para ti ser radioaficionada?

*Es la satisfacción más grande en mi vida, ser radioaficionada implica ser embajadora de tú país ante las estaciones*

*que se hacen presente de distintas partes del mundo. A través de este medio poco a poco vas formando lazos de amistad que perduran por siempre. Cabe señalar que cuando existen catástrofes naturales, como terremotos, los radioaficionados siguen transmitiendo, siempre dispuestos a ayudar. Como he dicho siempre la radioafición me enriquece el alma y el espíritu.*

- ¿Cuáles son los desafíos que ves al trasladar tú labor a Pichilemu?

*El desafío más grande con el traslado a Pichilemu es dar a conocer la radioafición, más aún en este lugar que para*



*el terremoto quedaron sin señal de celular, corte de luz, entre otras cosas, en cierto modo quedaron incomunicados. Actualmente cuento con mi estación de Radio (VHF y HF) donde me puedo comunicar en forma rápida con el resto del país, cuando ocurre algún sismo en la zona inmediatamente se informa*

*a través de las Redes de Emergencias que se llevan a cabo en la distintas bandas de HF (20 y 40 metros). Mi misión es ponerme a disposición de las autoridades correspondientes en caso de alguna emergencia, donde pueda colaborar con las comunicaciones.*

- ¿Qué pasa con los compañeros de labores que dejaste en Rancagua

*Un poco de nostalgia hablar de ello, hoy me encuentro sola acá en Pichilemu. Sé que existen dos o tres radioaficionados más, espero conocerlos pronto para formar un equipo de trabajo en caso de emergencia donde podamos colaborar con la comunidad y las autoridades pertinentes.*

*Si alguien te quiere ubicar, ¿en qué redes te encuentra? En la actualidad pertenezco al Círculo de DX Pacífico Chileno ([www.cpdxa.com](http://www.cpdxa.com)) donde realizamos muchísimas actividades, concursos tales como activación de Volcanes de Chile, activación de indicativos especiales en conmemoración de alguna entidad que se encuentre de aniversario por ejemplo CB44CC por el aniversario de sus 44 años que cumple CONAF, entidad a la cual pertenezco y trabajo hace 15 años.*

*La magia de este hobby llamado radioafición es maravillosa, las distancias se acortan y con mi indicativo XQ4NUA salgo en las diferentes bandas./*

## Centro Cultural Agustín Ross de Pichilemu

**Sábado 7 Junio 19:00 horas**  
Inauguración de la exposición de los artistas  
Juan Pablo Moya  
Peter Huettenrauch

**Sábado 7 junio 20:00horas**  
Concierto de Jazz  
"La Marraqueta", Fusión Criolla

**Jueves 12 Junio 19:00 horas**  
Charla "Plataformas Digitales para la Difusión y Comercialización de la Música"  
Imparte la charla ; Andrés Ahumada, Productor Musical Universidad Tecnológica de Chile. Dirigida especialmente a los músicos de Pichilemu

**Sábado 14 Junio 16,00 horas**  
Le invitamos al Concierto Bandaspich, que reunirá a siete Proyectos Musicales de Pichilemu, todo el día en el Centro Cultural Agustín Ross./

# La Voz de la región Publicite

DE LA PROVINCIA DE CARDENAL CARO con nosotros

Dirección: Anibal Pinto 21, 2º piso, Oficina 1K, Pichilemu • [lavozdelaregionpichilemu@gmail.com](mailto:lavozdelaregionpichilemu@gmail.com) • [ventaslavozdelaregion@gmail.com](mailto:ventaslavozdelaregion@gmail.com) • Fonó fijo 2 98 18 85 Móviles 7623 5496 / 9756 7539 / 6193 9323